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本报讯（记者张斌）7月9日，区委

副书记、区长姜天波深入永城镇调

研。他指出，要坚持以人民为中心的

发展理念，传承红色基因、务实担当作

为，扎实抓好脱贫攻坚、重点工程建

设、农村人居环境整治等各项工作，以

实干实绩把习近平总书记的殷殷嘱托

落实在綦江大地上。

王良故居是此次调研的第一站。

正加紧布展的王良故居，即将正式对

外开放。姜天波仔细查看、详细询问，

了解展厅布局、展品搜集等情况。他

指出，修缮开放王良故居是我区传承

革命精神、弘扬红色文化的重要举

措。接下来还要充分用好用活这一资

源，教育感召广大干部群众，继承先烈

遗志、传承红色基因，为推动高质量发

展、创造高品质生活贡献力量。

随后，姜天波一行前往建设中的

黄沙水库实地督战，看望慰问一线建

设者。目前水库各项建设正有序有力

推进，已完成总工程量的50%，预计明

年6月就将建成蓄水。届时水库库容

将达到1120万立方米，每年平均可供

水 1237.3 万立方米，将有效保障当地

场镇供水、工业生产、农田灌溉以及农

村人畜饮水。姜天波要求，参建各方

要筑牢安全防线、把好质量关口，挂图

作战、打表推进，争取水库早日建成、

造福百姓。相关部门、永城镇要全力

做好服务保障，为项目建设创造良好

环境。要对照环境保护相关要求，排

查问题、划定界限、完善制度，切实守

护水库周边环境，提升人民群众生活

品质。

永和村是永城镇的脱贫村，现有

建卡贫困户 18 户、62 人。在永和村，

姜天波与村干部、驻村第一书记、贫困

群众亲切交流，详细了解扶贫政策落

地、集体经济发展等情况。姜天波指

出，当前脱贫攻坚工作已经进入总攻

冲刺阶段，要切实增强紧迫感和责任

感，整合资源、因户施策，帮助贫困户

解决实际困难。要因地制宜、盯准市

场，发展特色产业，同时完善与贫困户

的利益联结，带动贫困群众增收脱贫，

确保高质量打赢打好脱贫攻坚这场硬

仗。

就正在开展的农村人居环境整

治，姜天波要求，要全面实施“三清一

改”，有序推进农村垃圾集中收运和分

类处理，加快完善农村污水处理基础

设施，不断延伸“四好农村路”，积极引

导农民群众清理、规范、美化人居环

境，以更整洁、更美丽、更有品质的场

镇、乡村形象迎接新中国成立70周年。

姜天波在永城镇调研时指出

传承红色基因 务实担当作为
以实干实绩把习近平总书记的殷殷嘱托落实在綦江大地上

本报讯（记者 陈正策 邓大伟 实习生 杨

荐麟刘桂英）7月10日，区长姜天波主持召开全区

征兵工作领导小组会暨大学生征兵工作推进会。

他要求，全区各级各部门要认真贯彻落实征兵工作

要求，以更加有力的举措、更加务实的作风，高标

准、高质量完成年度大学生征集任务，努力向部队

输送更多高素质兵员，以优异成绩向新中国成立70

周年献礼。

区委常委、人武部部长汤建权，副区长杜永平

出席会议。

会议传达学习了上级有关大学生征兵工作文

件精神，审议通过了《綦江区2019年大学生征兵任

务预分配方案和大学生征兵工作奖惩实施办法》，

相关街镇作了交流发言，并签订了大学生征兵工作

责任书。

姜天波指出，党的十八大以来，习近平主席多

次对兵役工作作出重要批示，对加强和改进新时代

征兵工作提出了明确要求。做好征兵工作既是国

防和军队建设的一件大事，也是党和人民赋予地方

各级政府的一项重要职责。各街镇主要负责同志

要担负起征兵工作第一责任人的职责，把高质量完

成征兵工作任务摆在重要位置，认真研究、积极推

动，务必把各项工作要求落到实处。

姜天波要求，要创新方法举措，聚焦目标抓工

作。要精准宣传动员，各单位要结合工作实际，充

分发挥学校征兵工作站、班主任老师、退役大学生

士兵和基层专武干部作用，搞好“一对一”宣传、“面

对面”服务，切实把大学生征兵各项优惠政策解读

宣传好，吸引更多大学生参军入伍。要科学分配任

务，今年全区将采取“街镇为主、学校为辅、双向动

员”的方式推进大学生征兵工作，确保征兵工作任

务圆满完成。要完善配套政策，在认真落实既有政

策规定的基础上，进一步完善上下衔接、系统配套、

操作性强的大学生兵源优待政策，更加有力地鼓励

引导大学生应征入伍。

姜天波要求，要加强组织领导，凝聚合力抓工

作。要落实好征兵工作这一军地共同责任，兵役机

关、教育部门和各学校必须进一步做到同心、同向、

同步，切实增强工作合力。要规范运行机制，对已

经授牌的高中阶段学校征兵工作站要做到常态化

的规范运行。要加强军地协作配合，相关部门单

位、街镇要加强组织协调，落实具体任务，积极推进

征兵工作开展。
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“最后一批杨梅，过了这个周末基

本就没有了，要来的趁早哟。”近日，丁

山镇狸狮村第一书记邹显跃才给游客

现采的杨梅称完重，又接到外地游客

的咨询电话。

前几天，丁山镇在狸狮村举办第

一届杨梅采摘节，数以万计的游客涌

入狸狮村，让这座偏远的村庄顿时热

闹起来。

“咱村这下可算是杨梅‘吐气’

了。”狸狮村党支部书记刘勇笑着说，

早在上世纪 90 年代，狸狮村就种有

150多亩杨梅，但一直以来都没产生任

何经济效益，更谈不上带动村里其他

产业发展，“这次，确实不一样了。”

从2元一斤到20元一斤

“狸狮杨梅，绿色无公害，20元一

斤欢迎来采摘……”杨梅节开幕前，邹

显跃便利用朋友圈开始预热。可对于

20元一斤的定价，刚开始还颇有争议。

要脱贫，关键在产业。去年11月，

邹显跃与村支两委经过商议，决定利

用现有基础发展杨梅产业。原来，在

上世纪90年代，业主罗仁其流转了狸

狮村100多亩公有林地种植杨梅。

“杨梅林里杂草丛生，结出的果子

又小又酸，一直以来都是卖2元一斤。”

刘勇说，由于卖不出价钱，罗仁其还得

花钱请工人管理，杨梅基地渐渐就荒

废了。

和罗仁其多次沟通后，狸狮村以

“村集体+合作社+贫困户”的经营模

式，建立起覆盖全村26户贫困户的重

庆綦江狸狮果蔬种植专业合作社。既

盘活了杨梅基地，还能发展村集体经

济和增加贫困户收入。

接手杨梅基地后，狸狮村邀请市

农科院的专家进行技术指导，对杨梅

树进行修枝整形，并补种了 1000 株 3

年杨梅树苗。

“今年杨梅长势不错，我们卖20元

一斤肯定受欢迎。”眼看杨梅丰收在

即，邹显跃想通过杨梅采摘节一改过

去的贱价历史。但刘勇和不少村民却

提出异议：“狸狮杨梅养在深山已久，

不仅没有任何知名度，而且距离綦江

城区有1小时车程，定价高了没人来咋

办？”

邹显跃力排众议，以杨梅自身的

品质和基础设施的完善说服了大家，

他说，“好东西，不怕远。如今城里人

就喜欢亲自体验乡村原生态的土货，

何况狸狮村是重点村，还可以打扶贫

的感情牌呢。”

结果不出所料，杨梅节举办前三

天，来自綦江、重庆主城和贵州习水县

的5000多名游客齐聚狸狮，狸狮杨梅

实现销售收入10000多元。

从烂在树上到享受分红

狸狮村位于丁山镇西南部，属大

娄山余脉，四周高山环绕，古时候由于

地形闭塞，是狐狸和狮子出没之地，故

得名“狸狮”。虽然交通闭塞，产业滞

后，但狸狮有白虎嘴景观、古墓群以及

150多亩的杨梅基地。

白虎嘴景观的公路还没完全打

通，古墓群有待开发，杨梅口感不佳

……5年前，村民李光智在村里开了一

家农家乐，盛夏避暑的游客经常感叹，

气候凉爽的狸狮没啥耍事，否则避暑

体验能更好。

外面的人不愿来，村里的人不愿

呆。在狸狮村，大部分年轻人选择外

出务工，老人们只会种点庄稼，对于发

展特色种植和养殖，既缺乏技术，也缺

乏资金。

“不说其他，就连那杨梅都没有种

好。”李光智说，狸狮村有50亩村民散

种的杨梅，由于欠缺管护技术，杨梅产

量低、口感差。

“摘下来卖2元一斤，还要花钱坐

车去场镇卖，得不偿失嘛。”今年64岁

的村民龚明奎无奈地说，他有150多棵

杨梅树，但除了自己吃一点，其他的就

直接烂在树上了。

去年12月，村支两委和罗仁其达

成共识后，又挨家挨户找到种有杨梅

的村民，让他们将杨梅交给村集体的

狸狮果蔬种植专业合作社托管。

托管费大树 80 元一棵/年，小树

50元一棵/年，根据村集体经济收益还

可以享受分红。在这一红利面前，龚

明奎毫不犹豫地就答应了托管给合作

社，他简单算了笔账，70 棵大树和 80

棵小树每年可收入近10000元，还不用

自己操心。

就这样，50亩村民散种的杨梅很

快被合作社接管，狸狮村借机打造标

准化杨梅园进行提质增效，并加快白

虎嘴景观的基础设施建设和古墓群勘

察工作，以杨梅产业的发展带动乡村

旅游发展。 （下转4版）

杨梅“吐气” 村民乐了
——丁山镇狸狮村依托杨梅节带动乡村振兴

本报记者 吴长飞 实习生 胡莉雯

本报讯（记者 王瑜）经历7至8日强

降雨及9日短暂阴雨后，10日蓝天白云重

现綦城，但好景不长，据綦江气象部门最

新预报，今天夜间至明天白天，我区又将

迎来一次强降水过程。

根据最新气象资料分析，预计11日傍

晚到12日白天，我区将有一次明显的强降

水天气过程，雨量普遍大雨，局部暴雨，预

计过程雨量35-65毫米，最大80毫米。过

程发生时，将伴有雷电、短时强降水、大风

等强对流天气。

气象部门提醒，相关部门和各街镇加

强应急值守，高度重视强降水可能引发的

山洪、滑坡、泥石流、塌方等地质灾害，密

切监测险情，及时预警，确保安全。

今明两天天气：11日白天，各地多云

转雷阵雨，大部地区气温 23-28℃，海拔

800米以上地区气温20-25℃；城区：多云

转雷阵雨，气温24-29℃。11日晚到12日

白天：各地大雨，大部地区气温20-25℃，

海拔800米以上地区气温17-22℃；城区：

大雨，气温21-26℃。

昨日雨才歇昨日雨才歇
今日雨又来今日雨又来

发现问题是解决问题的前提。7月份，“不忘初心、牢记使命”主

题教育的重点，就是要开展好调查研究。领导干部开展精准调研，

是为了掌握实际情况，更好地解决实际问题。主题教育一开始就明

确要求，对调查研究不能本末倒置，“出门一车子，调查一屋子，汇报

念稿子”，把调查研究当成走过场。要注重实地调查研究，要以问题

为导向，不是为调查而调查，不是为了最终完成一篇洋洋洒洒、文采

飞扬的报告。

要真正做好调查研究，领导干部就要沉下去了解民情、掌握实

情，找到问题的症结，拿出破解难题的实招、硬招，抓整改抓落实，而

不是想着完成调查报告，想着“”做文章”。不能把领导带头变成领

导带队，搞责任“甩锅”，调研都由下面的工作人员代劳；或者用过去

的调研报告来交差；或者在没有调研的情况下，让工作人员“闭门造

车”、东拼西凑；或者避重就轻、避实就虚，大而化之，搞官样文章，报

告长篇累牍，问题却没几个。最终将“为民服务解难题”的调查研

究，异化成了一种形式主义。

要知道，调查研究不是写论文、做报告、拼文件，而是要沉下去、

接地气，一竿子插到底，切实掌握第一手材料；撰写调研报告也只需

把问题说清楚、方法说明白就行，不需要长篇大论。领导干部只有

把调研放在第一位，不走过场、不搞形式主义，真正把情况摸清楚，

把症结分析透，才能研究提出解决问题、改进工作的办法措施。否

则调查”论文”写得再好，也难以把调研成果转化为解决问题的具体

行动。

据7月10日《重庆日报》

调查研究不是写论文
饶思锐

7月10日蓝天白云下的綦城 记者 陈星宇 摄


